

La DINAPI y proyecto de la Unión Europea buscan fortalecer conocimiento de Propiedad Intelectual con productores locales

Asunción, 6 de mayo 2024. La Dirección Nacional de Propiedad Intelectual (DINAPI) y el proyecto de cooperación AL-INVEST Verde Derechos de Propiedad Intelectual (DPI) de la Unión Europea (UE) lanzan hoy iniciativa AL-INVmentor en Paraguay.

El programa de mentorías AL-INVmentor Paraguay busca fomentar los conocimientos sobre instrumentos de propiedad intelectual, a través de mentorías especializadas con técnicos de la DINAPI y AL-INVEST Verde DPI que garanticen a productores locales la oportunidad de acceder a mercados internacionales y a un mayor crecimiento económico sostenible local.

El programa de mentorías estará dirigido a apoyar una iniciativa productiva que contenga indicaciones geográficas (IG) agroalimentarias reconocidas en la legislación nacional, con talleres de capacitación virtuales sobre temas tales como: asociatividad, objetivos y metas estratégicas de las cadenas de productos de origen, así como, identificación y capacitación en mecanismos de control, incluidos los requisitos de trazabilidad.

Además, recibirán capacitación en sostenibilidad con selección de prioridades según el contexto local, incluyendo requisitos medioambientales para acceder a mercados internacionales (como los requisitos relacionados a la estrategia de la Unión Europea (UE) para lograr neutralidad climática, así como formación en técnicas de mercadeo para IGs .

“Nuestro objetivo común es que las indicaciones geográficas paraguayas y otras herramientas de la propiedad intelectual, sean instrumentos efectivos de creación de valor colectivo para las comunidades locales de nuestro país”, afirmó Claudia Lorena Franco Quevedo, Directora Nacional de la DINAPI.

Mariano Riccheri Ponferrada, Líder del proyecto de cooperación AL-INVEST Verde DPI, destacó que esta nueva iniciativa es consistente con el objetivo de la UE de fortalecer el uso de la propiedad intelectual (PI) como elemento clave en el desarrollo económico y sostenible en los países de MERCOSUR. “Las indicaciones geográficas y otros DPIs son un instrumento clave de la propiedad intelectual, que puede contribuir a la generación y captura de valor para comunidades locales en Paraguay”, afirmó Riccheri.

“Lo que buscamos es compartir conocimiento especializado con consultores internacionales para que los productores locales seleccionados articulen sus estrategias colectivas en diferentes áreas con sus derechos de propiedad intelectual”.

Los productores paraguayos que reúnan las características para identificación de productos con IG, recibirán las invitaciones correspondientes para participar del programa. Las mentorías

comenzarán a partir de julio del 2024, y culminarán en enero del 2025, serán tanto presenciales como virtuales.¹²

En su primera edición la iniciativa AL-INVmentor, apoyará seis grupos de productores de los países del MERCOSUR, y Paraguay tendrá un representante seleccionado. Los criterios técnicos asociados con las características del producto y su relación con el origen, la cohesión de su cadena de valor, su potencial de mercado y su capacidad para generar beneficios económicos en sus territorios de origen, serán tenidos en cuenta, para elegir al producto local.

Adicionalmente, apoyará con planes de mejora para cumplimiento de las recientes directivas de la UE asociadas con el llamado “Pacto Verde Europeo” 1 a aquellos productos interesados en exportar a la Unión Europea.

Acerca de AL-INVEST Verde

AL-INVEST Verde³ es un programa de la Unión Europea (UE) cuyo principal objetivo es promover el crecimiento sostenible y la creación de empleo en América Latina, apoyando la transición hacia una economía baja en carbono, eficiente en recursos y más circular. A través del Componente 3: ALINVEST Verde DPI⁴, liderado por la Oficina de Propiedad Intelectual de la Unión Europea (EUIPO)⁵, el programa busca lograr un mayor uso y efectividad de los derechos de propiedad intelectual en América Latina, particularmente en los países del MERCOSUR y Chile, para impulsar las oportunidades de cooperación en materia de investigación y estimular la competitividad y la innovación sostenible.

Consultas de prensa:

Martise I. DIJXHOORN, Oficial de Comunicaciones - AL-INVEST Verde DPI,
Marties.DIJXHOORN@euipo.europa.eu, Tel: +34654581851

Sumaia Cruzans, Directora de Comunicación Institucional de DINAPI,
Sumaia.cruzans@dinapi.com.py, Tel: +595981669874

¹ Más información acerca de AL-INVmentor Paraguay: <https://internationalipcooperation.eu/es/alinvest-pi/alinvmentor/mercosur/paraguay>.

² Formulario de inscripción AL-INVmentor Paraguay: <https://9qybgg78.forms.app/al-invmentor-py>.

³ Más información acerca del programa AL-INVEST Verde: <http://alinvest-verde.eu/>.

⁴ Más información acerca del proyecto AL-INVEST Verde (DPI):
<https://internationalipcooperation.eu/es/alinvest-pi>

⁵ Más información sobre la EUIPO: <https://www.euipo.europa.eu/es>.